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事務報告１ 

平成29年２月県議会定例会の概要について 
 
 ２月県議会定例会の概要は、次のとおりであった。 
 
１ 日 程 
  ２月16日（木） 本会議（招集） 
  ２月23日（木）～３月１日（水） 本会議（代表質問・一般質問・質疑） 
  ３月２日（木） 休会（常任委員会） 
  ３月３日（金） 本会議（採決：補正予算等） 
  ３月６日（月）～３月16日（木） 休会（予算特別委員会） 
 （３月14日（火）） 予算特別委員会（教育委員会審査） 
  ３月21日（火） 休会（東日本大震災津波復興特別委員会） 
  ３月22日（水） 本会議（採決：当初予算等） 
 
２ 招 集 
  招集日において、本会議冒頭に教育長から平成29年度教育施策についての演述を行った。 
 
３ 代表質問・一般質問 
 (1) 党派別質問議員数（16人） 
   改革岩手     ５人 
   自由民主クラブ  ４人 
   いわて県民クラブ ２人 
   創成いわて    １人 
   日本共産党    １人 
   社民党      １人 
   公明党      １人 
   無所属      １人 
 
 (2) 代表質問（教育委員会関係） 
  ア 工藤 勝博 議員   ２件 
   (ｱ) 県政運営について 
     スポーツ振興について 
   (ｲ) 観光振興について 
     三つ目の世界遺産登録に向けた取組について 
 
 (3) 一般質問（教育委員会関係） 
  ア 佐々木 順一 議員  １件 
   (ｱ) 子どもの貧困対策と公教育の無償化について 
     公教育の完全無償化について 
  イ 郷右近 浩 議員   ７件 
   (ｱ) 文化・スポーツ振興について 
    ① 無形民俗文化財を活用した振興施策について 
     ａ 無形民俗文化財の保護と振興について 
     ｂ 無形民俗文化財に対する県の考えについて 
     ｃ 文化財を活用した観光振興施策等について 
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    ② スポーツ医・科学サポートについて 
     ａ スポーツ医・科学サポートの今後の取組について 
     ｂ スポーツ医・科学サポートの拠点について 
   (ｲ) 学校教育における運動部活動について 
    ① 運動部活動における外部指導者の活用について 
    ② 運動部活動支援体制の構築について 
  ウ 福井 せいじ 議員  ４件 
   (ｱ)  希望郷いわて国体のレガシーについて 
    ① 目標を上回る成績の要因について 
    ② 体育施設の整備計画について 
    ③ 競技力向上の取組について 
   再質問 競技力向上の取組について 
  エ 名須川 晋 議員   ５件 
   (ｱ)  文化スポーツ部について 
    ① 「岩手県スポーツ推進計画」の策定について 
    ② 今後の国民体育大会への取組について 
    ③ アスリートに対する自治体や企業の理解の促進について 
    ④ スポーツ健康科学センターの設置について 
   (ｲ) いわて花巻空港活性化と観光施策について 
     日本遺産への取組状況について 
  オ 川村 伸浩 議員   ２件 
   (ｱ) スポーツ振興について 
    ① 県営スポーツ施設の整備方針について 
    ② 希望郷いわて国体・いわて大会の継承について 
      選手育成と各競技団体の活動支援について 
  カ 千葉 絢子 議員   ６件 
   (ｱ) 教育について 
    ① 少人数学級の拡充について 
    ② 学力の向上について 
    ③ 不登校対策について 
   (ｲ) 国体の成果と今後のスポーツ振興に向けた取組について 
   再質問① 教育現場における主権者教育について 
   再質問② 競技人口の増加について 
  キ 高田 一郎 議員   ３件 
   (ｱ) 35人学級の拡充、教職員の長時間労働と部活動の改善について 
    ① 35人学級の拡充について 
    ② 教職員の長時間労働について 
     ａ 教職員の長時間労働の改善について 
     ｂ 部活動のあり方について 
  ク 小西 和子 議員   ９件 
   (ｱ) 東日本大震災津波からの復旧・復興について 
    ① 被災児童の心のケアや相談対応について 
     ａ スクールカウンセラーの配置等について 
     ｂ スクールカウンセラー等の課題について 
    ② 学校施設の復旧・整備に係る実態把握について 
    ③ 教員の復興加配について 
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   (ｲ) ゆたかな教育の実現について 
    ① 多忙化解消の取組と労働安全衛生体制の確立について 
      多忙化解消の取組等について 
    ② 臨時・非常勤教職員の処遇改善等について 
   再質問① 部活動休養日通知の周知について 
   再質問② 労働安全衛生体制の確立について 
   再質問③ 多忙化解消に向けた取組について 
  ケ 千葉 進 議員    ８件 
   (ｱ) 教育振興について 
    ① 学校司書について 
    ② 司書教諭について 
    ③ 専任司書教諭について 
   (ｲ) 県立高等学校再編計画について 
    ① 学区制のあり方検討について 
    ② 市町村の取組に対する評価について 
     ａ 葛巻高校の学級数について 
     ｂ 市町村の取組に対する評価について 
    ③ 県立高校における「35人学級」の導入について 
   再質問 図書館教育の重要性について 
  コ 小野寺 好 議員   ４件 
   (ｱ) 人口減少対策について 
     人口減少に伴う高校教育の維持について 
   (ｲ) 自転車の活用について 
     自転車事故の賠償等への対応について 
   (ｳ) 高校生への社会保障教育について 
   再質問 人口減少に伴う高校教育の維持について 
  サ 臼澤 勉 議員    ４件 
   (ｱ) いじめ・自殺対策について 
    ① いじめ問題対策委員会の開催状況について 
    ② いじめによる不登校等について 
    ③ いじめ解消の基準等について 
    ④ 外部専門家と学校連携によるいじめ防止体制について 
 
 (4) 答弁 
   答弁は知事及び教育長が行った。 
 
４ 予算特別委員会の審議 
 (1) 総括質疑 
   次の委員から質問があり知事及び副知事が答弁した。 
  ア 佐々木 朋和 委員  １件 
   (ｱ) 国体・大会のレガシーについて 
     東京2020オリンピック・パラリンピックに向けた選手強化策について 
  イ 吉田 敬子 委員   ２件 
   (ｱ) 安心して産み育てられる環境づくりについて 
     ライフプランニング支援について 
   再質問 ライフプランニング支援について 
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  ウ 臼澤 勉 委員    ２件 
   (ｱ) 文化スポーツの推進について 
    ① スポーツ施設の老朽化対策について 
    ② トップアスリートと指導者の育成について 
 
 (2) 教育委員会審査 
   教育長から議案第１号「平成29年度岩手県一般会計予算」のうち教育委員会関係について及

び議案第29号「高等学校生徒等修学等支援基金条例の一部を改正する条例」について説明を行
った。 

   次の委員から質問があり、教育長及び関係課長が答弁した。 
  ア 軽石 義則 委員 
   (ｱ) 希望郷いわて競技力向上事業について 
    ① 競技力向上の現状と課題について 
    ② 支援団体の指定基準について 
    ③ 強化指定クラブの指定基準について 
    ④ 県内の各種競技団体の現状について 
    ⑤ 今後の取組と支援のあり方について 
   (ｲ) 教育振興費について 
    ① 教育設備の現状と課題について 
    ② 関係業界との連携について 
    ③ 他部局との連携について 
    ④ 今後の技術者教育方針について 
    ⑤ 産業人材の育成と専門高校の寮整備について 
  イ 工藤 勝子 委員 
   (ｱ) 学校不適応、不登校児童生徒の実態と課題について 
    ① 学校不適応、不登校児童の増加の原因について 
    ② 大震災後の沿岸市町村における現状について 
    ③ 新学期に向けたスクールカウンセラーの配置方針について 
    ④ スクールカウンセラー等の人員不足の現状への取組について 
    ⑤ 新学期に向けた小中学校教職員の状況について 
    ⑥ 教育に取り組む講師の現状について 
    ⑦ 心の悩みにより長期休業中の教職員の状況について 
   (ｲ) 産学官連携キャリア教育について 
    ① 社会減ゼロを目指す方針に係る取組について 
    ② キャリア教育の成果と課題について 
    ③ 高校の県内就職の状況について 
    ④ 少人数学級の成果と今後の取組について 
  ウ 佐々木 努 委員 
   (ｱ) 部活動の休養日について 
    ① 平成９年度の国通達以降の県教委の取組について 
    ② 部活動の現状と取組の評価について 
    ③ 取組の徹底について 
  エ 工藤 大輔 委員 
   (ｱ) 種市高校の海洋教育に関する連携について 
    ① 八戸工大の海洋教育との連携について 
    ② 日本潜水協会との連携について 
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    ③ 東大の海洋教育と種市丸との連携について 
    ④ 種市丸の活用について 
  オ 佐々木 朋和 委員 
   (ｱ) 総合型地域スポーツクラブについて 
    ① 総合型地域スポーツクラブの現状について 
    ② 学校部活動と総合型地域スポーツクラブの連携について 
   (ｲ) 県立図書館について 
    ① 求められる役割について 
    ② 来年の図書購入冊数について 
    ③ 自治体図書館の支援体制について 
  カ 嵯峨 壱朗 委員 
   (ｱ) 日本の次世代リーダー養成塾負担金について 
   (ｲ) 御所野遺跡世界遺産登録について 
    ① 平成29年度予算について 
    ② 登録までの流れについて 
  キ 千葉 絢子 委員 
   (ｱ) 少人数学級の拡充について 
    ① 少人数学級のメリット、デメリットについて 
    ② ＴＴのメリット、デメリットについて 
    ③ 小学校の英語必修化等に伴う指導体制、電子機器等の整備方針について 
   (ｲ) 復興学習について 
    ① 内陸学校児童生徒の沿岸訪問学習について 
    ② 沿岸訪問学習に係る交通費等の補助について 
  ク 中平 均 委員 
   (ｱ) 美術館・博物館について 
    ① 平成28年度までの入館者数の推移と平成29年度の目標値について 
    ② 年間行事予定の公表の時期等について 
    ③ 年間を通じた企画運営について 
    ④ 来館者数増加のための柔軟な対応について 
  ケ 阿部 盛重 委員 
   (ｱ) インクルーシブ教育について 
    ① 通常学級における合理的配慮への対応について 
    ② 発達障がい児に対する対応について 
    ③ 特別支援教育支援員の配置状況について 
   (ｲ) 夜間中学校の設置について 
   (ｳ) スクールソーシャルワーカーの雇用形態について 
   (ｴ) いじめ相談ダイヤル事業について 
  コ 城内 よしひこ 委員 
   (ｱ) 主権者教育について 
    ① 成果と課題について 
    ② 平成29年度の主な取組について 
   (ｲ) 不登校児童・生徒について 
   (ｳ) スマホの普及による影響について 
    ① スマホの普及率について 
    ② 現状と課題について 
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  サ 田村 勝則 委員 
   (ｱ) 縄文遺跡群の世界文化遺産登録に向けた取組について 
   (ｲ) 教師の授業力の向上に係る取組について 
   (ｳ) 児童生徒の道徳教育の現状について 
  シ 菅野 ひろのり 委員 
   (ｱ) 民俗芸能伝承推進事業について 
    ① 県指定無形民俗文化財の指定の状況について 
    ② 後継者の育成に果たす役割と今後の伝承事業のあり方について 
   (ｲ) 農業高校における平成29年度の設備投資について 
    ① 具体的な設備投資の予定について 
    ② 農業高校におけるＩＣＴ活用の取組状況について 
   (ｳ) 専門高校の役割について 
   (ｴ) 課外授業について 
   (ｵ) 教育活動の成果の広報活動について 
  ス 高田 一郎 委員 
   (ｱ) 被災地での子どもの学習環境について 
    ① 応急仮設住宅で暮らす子ども達の入居状況について 
    ② 長い仮設暮らしによる学習環境への影響について 
    ③ 放課後の学習支援の状況について 
   (ｲ) 「いわて子どもの貧困対策推進計画」に係る教育委員会の取組状況について 
    ① 子どもの貧困対策に係る取組について 
    ② 教育費の負担軽減について 
    ③ 就学援助制度について 
    ④ スクールソーシャルワーカー、スクールカウンセラーの配置状況について 
   (ｳ) 平泉文化遺産ガイダンス施設整備事業費について 
  セ 千田 美津子 委員 
   (ｱ) 35人学級の全学年適用と教員配置の充実について 
    ① 現状と今後の対応について 
    ② 教員の時間外勤務の現状と対応策について 
    ③ 被災地への教員配置の現状と今後の見通しについて 
   (ｲ) いじめ・不登校の実態と解決に向けた組織的対応策について 
    ① いじめの状況について 
    ② 研修の実施状況と組織的対応について 
    ③ 重大事態への対応について 
  ソ 吉田 敬子 委員 
   (ｳ) スポーツ医・科学サポートの取組について 
    ① スポーツを通じた健康づくりの取組について 
    ② 成長期におけるスポーツ障害に対する県の取組の成果と課題について 
    ③ スポーツ医・科学機能の拠点の設置について 
  タ 臼澤 勉 委員 
   (ｱ) 県内公立学校施設のトイレ整備について 
    ① 県内公立学校のトイレ整備の現状について 
    ② 県教委のトイレ整備に対する方針について 
    ③ 特別支援学校のトイレ環境整備の現状に対する課題と整備方針について 
   (ｲ) 平泉の文化遺産ガイダンス施設整備について 
    ① 平泉の文化遺産の情報発信や価値の啓発に対する評価について 
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    ② 既存のガイダンス施設と新たに整備するガイダンス施設について 
   (ｳ) スーパープロフェッショナルハイスクール推進事業について 
    ① 農業、工業、商業などの専門高校の指定について 
    ② 当該事業の目指すものについて 
    ③ 専門的職業人の育成にかかる目指す産業界について 
    ④ 他の専門高校での指定の予定について 
   (ｴ) 魅力ある学校づくり調査研究について 
    ① 不登校になりにくい学校づくりのための調査研究について 
    ② 不登校にさせない未然防止の取組について 
    ③ 取組の展開と成果について 
  チ 高橋 元 委員 
   (ｱ) 花巻清風支援学校北上みなみ分教室開室について 
 
５ 商工文教委員会 
 ア 議案の審議 
   議案の審査に先立ち、菊池教育次長兼教育企画室長から議案第51号「平成28年度岩手県一般

会計補正予算（第４号）」のうち教育委員会関係について提案理由を説明した。 
   千葉進委員、斉藤委員から質問があり、教育長及び関係課長が答弁した。 
   原案どおり可決された。 
 
   次に、佐々木学校特命参事兼予算財務課長から議案第68号「県立学校授業料等条例の一部を

改正する条例」について提案理由を説明した。 
   斉藤委員から質問があり、関係課長が答弁した。 
   原案どおり可決された。 
 
 イ その他（この際発言） 
   千葉進委員、ハクセル委員、工藤委員、斉藤委員、小西委員から質問があり、教育長及び関

係課長が答弁した。 
 
６ 東日本大震災津波復興特別委員会（教育委員会関係） 
  斉藤委員から質問があり、菊池特命参事兼企画課長が答弁した。 
 


